
公民黨助外傭爭居港權後果嚴重
公民黨助外傭爭居港權的嚴重影響和後果越來越清

晰，政府代表律師前日向高等法院提交外傭居留權影

響本港社會和房屋問題的數據，數據估計現時居港滿

7年以上的外傭大約有10萬人，假設每人有3名子女，

新增居民人數合共40萬人，政府一旦敗訴，估計會有

10萬名外傭符合資格申請居港權，有一半家庭會申請

綜援，並對香港的經濟、社會福利、房屋及醫療帶來

嚴重影響。

立法會社福界議員張國柱表示，單身人士每月綜援

金額為3,000元，假設10萬名符合資格申請居港權的外

傭中，有一半申領綜援，政府每年的綜援總開支已高

達20億。若以家庭為單位申領，開支將會更多。民建

聯估算會有約50萬人湧入本港成為香港居民，如得到

居港權的外傭辭職而另找工作，失業率在中長期後會

急升至百分之十。這批「新居港人士」在福利、教

育、醫療和房屋開支上，估計亦會成為香港的一大負

擔，中長期後的經常及非經常性額外開支，粗略估計

將高達1,382億元。

全城鬧爆公民黨
市民紛紛對公民黨靠害港人行徑說「不」。連日來

社會各界和輿論紛紛質疑和抨擊公民黨濫用司法程序

損害香港利益，擔憂今次外傭一旦取得居港權，將再

為香港製造一場人口危機，對本港勞工、綜援、福

利、醫療、房屋等造成重大衝擊。

社交網站facebook上的多個反對外傭永久居港群組，

大量網民紛紛發表意見。其中由立法會議員謝偉俊發

起的「反對外傭永久居留權關注社群」，已有超過

3,000多人力撐。有網民譴責有份參與是次覆核的公民

黨大狀律師，形容外傭若享有居港權，等同政府包生

養死，他們既可申請公屋、綜援、醫療，甚至可申請

家人來港，後果難以想像。有網民痛斥「公民黨罔顧

港人長遠利益」，「訟棍黨玩 越 越離譜，太過

分，欺港人太甚！」有群組計劃本月7日在旺角行人

專用區發起簽名活動，反對外傭擁有居港權，呼籲港

人團結一致，保衛家園，反對政棍賣港求票，更希望

透過簽名行動向公民黨說「不」。

「香港向公民黨說不」
網民「Ching心水清」在「香港向公民黨說不」的帖

子中，列舉公民黨靠害港人的7宗罪：「1. 莊豐源案

之黑衫行動，引內地孕婦嬰兒潮襲港；2.反西九高

鐵，再推錦上路白痴方案；3. 反機場擴建；4. 叫停港

珠澳大橋；5. 反堆填區擴張， 同時反焚化爐；6. 五區

公投失敗，但不守其承諾『投票率若低於5成會辭

職』；7. 助外傭爭居港權引發人口危機。」

有網民抨擊：「呢個黨（公民黨）唯恐天下不亂，

整天 度鑽空子，如何找政府的漏洞，為自己 數

，一而再，再而三咁提出司法覆核，損害港人利

益！」有網民指出：「班狀棍咁鍾意選舉，不如搞個

小型選舉，睇 有幾多香港市民不滿佢 所作所

為！」

公民黨稱官司與該黨無關侮辱市民智慧
公民黨可能知道這場官司與民意相悖，對今明年選

舉必然不利，所以發表「澄清」聲明，稱是次官司與

該黨無關，但顯然難以令市民相信。輿論轟公民黨的

聲明是對市民智力和常識判斷能力的侮辱。網民組織

「愛護香港力量」發表聲明，狠批公民黨在外傭居港

風波中一味「扮啞」，是「選擇性迴避民意的亂港政

棍所為」。許多網民表示：「公民黨仲夠膽話李志喜

所作所為與公民黨無關 ，就係侮辱緊我 智慧！」

有網民指出：「如果呢單官司得到大多數香港市民支

持，佢 一定會出來邀功。依家知道勢頭不妙，只能

做鴕鳥。」

與早前的港珠澳大橋案一樣，負責今次官司的大狀

律師，亦與公民黨有千絲萬縷關係。今次替外傭撰寫

入稟狀的是公民黨憲制及管治支部副主席李志喜，而

代表外傭的律師之一帝理邁雖非公民黨黨員，但他亦

是四十五條關注組成員，與公民黨關係密切。網民

bobbychai表示：「如果佢 係一般律師我 無話可

說，等於幫助陳×聰班律師，我 知佢要搵錢所以就

算唔鍾意都無 講！但依家係身為政黨主要負責人，

一邊 政治 數一邊就出賣香港，所以大家先至唔妥

攻民黨（公民

黨）！」

有網民指出：

「李志喜係黨內核

心成員和高層，甚至

負責制定黨內政策，佢

寫狀紙教外傭侵害香港人利

益，完全冇律師應有 伸張正義 尊業操守！」有網

民指出：「李志喜身為公民黨憲制及管治部副主席，

負責『為黨內醞釀及制訂中長期公共政策綱領』，但

係佢為菲傭寫狀紙爭居港權，並且收取法援處公帑，

即係損害港人利益。」許多網民抨擊：「公民黨一日

到黑搵法律漏洞，一而再，再而三，為 外來人口的

選票，出賣香港人。」有網民質疑：「如果狀棍只專

注於本業，直頭唔應該組黨參政，禍害善良港人！」

有網民抨擊公民黨的大狀律師虛偽透頂：「參 政，

又要做壞事，要立貞節牌坊！」

公民黨偷雞不成將「票債票償」
公民黨助外傭爭居港權官司將於本月22日開審，全

城怒斥其「禍港殃民」。社會各界呼籲選民看清訟棍

黨真面目，有網民呼籲開審日一起去「圍剿公民

黨」，也有市民呼籲要在選舉中讓訟棍黨「票債票

償」。有網民呼籲：「好明顯，公文黨（公民黨）的

狼子野心，路人皆見，為擴大票源，不惜慷香港市民

之慨，將居留權奉送。我在此呼籲，各位香港同胞，

一定要踢公文黨的人出立法會，我們才可停止今次的

無形內戰！」有網民指出：「依 咁 律師一 政治

智慧都無，依兩三年所行每一步棋基本上都係行錯，

你禍港都算，但依家偷雞不成分分鐘滅黨。」
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看見某些不負責任的評論，真的有
點不吐不快的感覺。李怡7月30日在

《蘋果日報》發表的一篇《與內地接
軌不要接出和諧號式惡果》文章，竟
然將溫州近日發生的動車事故，上綱
上線的指「高鐵的接軌以及其他的接
軌，都是盲目接軌，會不會接出一個

和諧號式的車毀人亡，正是香港人如今最感憂慮的

事」，極盡抹黑誣衊之能事。
時值國家發生災難，李怡不但冷眼旁觀，還危言

聳聽、煽風點火，唯恐天下不亂，令人憤慨，但這
是《蘋果日報》一貫的商業策略，某些人為了一己
的私心，每每說 昧於良心的話，我們亦已經見怪
不怪。不過，李怡在文末補充這句，則令人倍添怒
憤，他這樣說：「高鐵的接軌具有車毀人亡的象徵
意義。香港人難道甘心陪葬嗎？中國的高鐵擴建工

程，必須暫緩；香港的工程，更應下馬。這應是今
晚在維港兩岸點起燭光的訴求之一。」

李怡不單鼓吹兩地不需要在政治、經濟和社會意
識上接軌，更惡毒地要求香港的高鐵下馬，如此低
水平的一篇文章還可以見報，還是出於《蘋果日報》
的主筆，令人失笑。中國的高鐵發展是內地經濟發
展重中之重，與國民生活息息相關，而香港興建高
鐵與內地鐵路接軌，更是兩地進一步融合的標誌，
為兩地帶來長遠利益。我們固然應汲取教訓重視鐵
路的安全，但又豈能因為動車一次事故，便將所有
的高鐵項目煞停呢？

意外沒人想出現，但只要我們勇於面對意外，並且
實事求是地找出意外真相，將技術加以改良，時代才
會不斷進步。只有真正的進步，才能為意外添上正面
意義。若然因為害怕意外便將所有的工程煞停，甚至
乎還原基本步，這個世界豈不是會停滯不前？

依李怡的「恐怖」邏輯，彷彿一次煤氣爐爆炸，
我們便要重回鑽木取火年代；一次飛機失事，我們
便要煞停所有空中發展；一次汽車失事，我們便要
安步當車。幸好，不斷說 「沒有最恐怖，只有更
恐怖」的李怡不是愛迪生，否則我們不是忙於鑽木
取火，便是捉 螢火蟲了。

公民黨協助外傭爭居港權，事件的嚴重影響和後果越來越清晰，市民對公民黨的不滿迅

速升溫，紛紛質疑和抨擊公民黨濫用司法程序靠害港人，對公民黨靠害港人行徑說「不」。

網民痛斥「訟棍黨玩 越 越離譜，太過分，欺港人太甚！」公民黨知道這場官司與民意

相悖，對該黨今明年選舉必然不利，企圖撇清責任，這是侮辱市民智慧。市民唔妥公民黨

出賣香港，表示要在選舉中讓公民黨「票債票償」。

公民黨助外傭爭居權出賣香港激起公憤

■責任編輯：袁偉榮　

民記海歸張國慧
打造「花園大埔」

香港近年政治爭拗不斷，令不少想投身社

會服務的有志者對這個吃力不討好的「政治

熱廚房」避而遠之。不過，曾經在北美電訊業從事電子工程超過

10年的張國慧（國慧），在回流返港後毅然主動加入民建聯。在

大埔「土生土長」，加上身為兩子之父，為了改善區內下一代的生

活，他決定放棄高薪厚職，轉為展開「地區長跑」，並取經多年的

外國生活經驗，勢要將大埔打造成富特色的綠化優雅社區。

美恩李怡幸災樂禍危言聳聽

在英國及加拿大攻讀電子工程的國
慧，於08年開始駐紮大埔地區工作。
身為工程專業界人士，他曾一度為加
入民建聯還是自由黨而猶豫不決，最
終由於覺得自由黨較傾重商界發展，
遂立志投身民建聯，自此展開他口中

「無規劃的旅程」。
「生於斯，長於斯」，他對大埔社區

有特別濃烈和特殊的感情，回望過去2
年多的地區體會，國慧坦言，自己當
日的抉擇十分正確，為自己打開了一
條康莊大道。

爭取重整花圃見成效
他解釋，地區規劃直接影響居民的

生活，尤其大埔存在不少歷史規劃問
題，上至城市街道規劃，下至花圃綠
化設計，就算小如一條斑馬線，其設
計倘有不善之處，都會為千多戶居民
帶來極大的影響，令他深切體會到，

「多一分關懷，多一分和諧」的重要。
投訴容易，解決殊難。身為兩個孩

子的父親，國慧決定「落手落腳」去
做：為打造富有特色的綠化優雅社
區，過去兩年國慧以環保及綠化作為
重點工作，包括要求當局重整全區花
圃，為舊墟及太湖區居民帶來綠化生
活環境，而最令他開心的，是多年努
力取得了成效。

隨劉江華巡區搵問題
國慧說：「民建聯自03年起就開始

跟進美新里的荒廢爛地，以及處理發

臭污水滲透、清理工業廢料等，劉江
華議員（民建聯新界東立法會議員）
更不時和我們一起巡區，最終全面翻
新整理（有關區域），徹底解決了這些
衛生問題。」

不過，這「小小成績」，只不過是第
一步。國慧既視地區工作為人生的長
遠目標，自然滿腹大計，要做得更
好。

fb凝聚中產聆聽訴求
他說，為擴大居民的接觸層面，自

己計劃參照外國的社區規劃，將科技
融入地區，以創意獨特的方法接觸區
內「沉默的大多數」，並舉辦「另類」
的社區活動，確保地區服務可以全面
到位，「太湖區居民以專業中產人士
為主，他們好少會主動接觸社區幹
事，所以我已經設立了網頁及面書

（facebook），接收及跟進求助個案，成
效顯著」。

服務居民成就感給力
「走在前線、全年無休」的地區工

作，儼如無終點的長跑旅程，國慧笑
言，地區工作無可能 眼於個人的得
失，而家人的支持及工作中的成就
感，為他加油，促使他「有氣有力」
繼續向前跑，「旅程在無規劃下展
開，想不到找到一處屬於自己的地
方，希望我的成績、誠意，能夠感動
市民」。

■香港文匯報記者　鄭治祖

綠化社區

有關新任特首人選的討論
越來越「熾熱」，3名「疑似
熱門特首參選者」都各有擁
躉。市建局主席張震遠日前
突然表態支持行政會議召集
人梁振英（CY）參選特
首，頓成全城焦點，全國政
協常委陳永棋其後則表明，
自己支持現任政務司司長唐
英年參與新任特首選舉。

棋哥愛唐唐實幹
張震遠日前突然聲言支持梁振英選特首，令特首人選的

議論成為了社會熱話。陳永棋昨日在出席特首曾蔭權的特
區施政報告諮詢會後，被問及有關問題時說，唐英年是現
屆特區政府的一部分，支持特區政府施政和政策，故目前

「說話不多」，而他坐在這個位置上，就應努力做好自己的
工作，做一個負責任的司長，做一個負責任的公職人員，
除非他不再坐在這個位置上，他就可以講多許多東西，

「我覺得唐英年唔出聲，但好多樣 係可能實踐到 」。
他又多次重申，自己支持唐英年出來競選特首，並相信

待唐英年出來競選的時候，屆時就會「塵埃落定」，惟唐英
年現時還未出來競選，他希望唐可以早些做一個決定，早
些出來宣布自己參選，使大家有個好的選擇，並相信唐英
年會在最適當的時候公布參選。

朗尼讚CY至做得
另外， 隆集團主席陳啟宗（朗尼）在接受傳媒訪問時

稱，出任特首最重要是有能力，而被問及梁振英是否合適
人選時，他先以「報紙都講 」為由拒絕回應，但又隨即
指「從人 能力 講，都唔使問，高下立見⋯⋯3個（疑似
參選者）當中有2個，一世人未管理過大公司或大機構，或
者未講過一句話，令我覺得呢個人有腦，我一句話未聽
過」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

各有心水

激進反對派似乎特別喜歡進行「分裂」遊戲，剛與
社民連分道揚鑣的「人民力量」又出現內訌，搞到連

「維園行動」的facebook群組都鬧出「雙胞胎」。據悉，「人民力量」成
員Kay Yim開設了一個「維園行動」的facebook群組，引起了該黨「星
屑醫生」歐陽英傑和「護教聖女」李偉儀的不滿，以有關群組管理員

「隨便加入不同人士」為由，質疑該群組為「假貨」，並另起爐灶，再
創立了另一個「維園行動」的facebook群組。

「維園行動」群組鬧雙胞
「人民力量」近年藉 網絡力量建立起自己的勢力，自然亦對所有

與之相關的網絡群組嚴加審查。歐陽英傑和李偉儀近日亦動作多多，
做了網上督導員。他們「幾經查驗」，發現一名為「Kay Yim」者開設
的「維園行動」facebook群組，並允許了原自由黨區議員方國珊，和
叛離民主黨的「新民主同盟」召集人范國威加入，隨即聲稱要採取

「禁制行動」。
他們一方面要求「人民力量」成員退出有關群組，又開設新的、同

名字群組，聲言這個才是正貨，並全面打壓由Kay Yim開設的「維園
行動」facebook群組。這場facebook「雙胞胎」事件，或預告「人民力
量」的內部鬥爭即將再起風雲。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「人民力量」fb洩內訌徵兆
好鬥成性

■張國慧要
求當局重整
全區花圃，
經過多年努
力終取得了
成效。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■張國慧放
棄高薪厚職
投身「地區
長跑」，全
為改善下一
代的生活。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■張國慧希望利用多年在外國生活的經驗，用於把大埔打造成
富特色的綠化優雅社區。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■陳永棋形容唐英年是「少
說話多做事」的實幹型。
香港文匯報記者潘政祁 攝

特
首
賽
未
開
粉
絲
急
插
旗


